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合肥六中目前一共有南北两个校区：南校

区搬入了合肥一中的旧址，北校区则是六中的

老校区，位于寿春路与六安路交口东侧。6 月

15日下午，记者来到位于百大 CBD 旁的六中南

校区，受到长江中路修路的影响，这里的人气

比以往下降了不少。记者了解到，虽然六中南

区地处市中心，但依然安排了学生宿舍，位置

就在永红路上的合肥实验学校旧址。“现在晚

自习结束的也较晚，学校就在附近安排了学生

宿舍，离得也很近。”宿舍的门卫告诉记者，以

前的实验学校搬到滨湖后，六中就把这里改建

成了学生宿舍。“但这个学校本身面积很小，硬

件设施也有年头了，所以住的学生并不多。”门

卫对记者说。

记者在探访中发现，六中南区附近的小区

并不多，还有很多筒子楼的户型，居民区大部分

也十分老旧，周边最广为人知的小区便是距离

学校一千米左右的琥珀山庄。通过安居客网站

可以查到，六中南区附近的小区租金基本在每

月 2000 元以下，价格很实惠，适合家长和学生

租住。虽然周边有地铁 2 号线的开通以及市中

心名校，但周边二手房的价格也没有出现明显

上涨。附近房产中介的工作人员表示，目前三

孝口附近的二手房价格稳定，很多还不到 2 万

元/㎡，和地段相比已经十分超值了。

与南区一样，合肥六中北区也在校园内改

建了学生宿舍。“六中的校园很有年头了，现在

学校放学也晚，会担心孩子在里面住得不舒

服。”有学生家长对记者说，寿春路门口路况也

堵，所以还是想在附近租个房子。记者了解到，

六中北区附近的小区也都是老房子，以单位宿

舍为主，数量不多。链家中介的工作人员向记

者介绍，六中北区附近就是市委大院和市政府

大院，两室一厅的房子租金大概在每月2500元

不到。而稍远一点的安徽日报社宿舍，租金在

每月2000元左右，离学校也不到两千米。

学校越迁越远
陪读催生租房热

星报记者调查合肥市部分高中周边陪读租房状况

随着中考成绩公布，又有一批年轻的

学子即将步入高中，迎接新挑战。现在，合

肥市很多高中都从原先老城区搬入环境优

美的城市新区，学校硬件设施也不断升级

换代。但随着学校新校区离老城区越来越

远，陪读成为很多学生家长的选择，那么学

校周边的生活、交通等设施也越来越引起

关注。新校区附近房租的价格怎么样？附

近的小区生活是否便利、配套设施是否完

善？哪些小区质量较好值得关注？为此，

记者近日前往合肥市部分重点高中实地调

查，探访学校周边的陪读租房状况。

□ 唐朝 文/图

说起合肥的高中，“一、六、八”三所学校自然是首当其冲。

从1956年起，合肥一中的校址就一直位于三孝口附近，学习、生

活条件都十分便利。而在2007年9月，一中整体搬入当时刚刚启动

开发的滨湖新区，迄今已有十年时间，在这段时间内，学校的周边已

经有了天翻地覆的变化。

“2007年的时候，我就随着老一中从三孝口搬到了滨湖新区，当

时除了学校和周围在建的三个小区以外，什么都没有。”谢老师是合

肥一中的一位语文教师，同时他也是学校对面滨湖品阁小区的业

主。他口中所说的“三个小区”，就是距离一中五百米以内的滨湖品

阁、滨湖明珠与滨湖家园，这也是选择在学校旁租房学生的主要“根

据地”。

谢老师对记者说，每年六月底七月初，“一、六、八”招生摇号结果

公布之后，立马就会有大量的家长“涌入”小区，租房市场十分火爆。

“除了滨湖家园有一些回迁房之外，这三个小区大体上环境都非常

好，住的人也大部分都是家长和学生，我的儿子高中毕业前也住在这

里，氛围很和谐。”谢老师说。

除了上述的三个小区以外，目前以滨湖世纪城为核心的住宅圈

也已初步成型。滨湖世纪城位于徽州大道与紫云路交口处，记者在

走访中发现这里“藏”着大大小小近十个住宅区，均在合肥一中两千

米的范围之内。从这里出发前往一中，步行仅需要不到二十分钟，骑

自行车则更为快捷。除此之外，滨湖世纪城附近还有快速公交1号、

509路等公交车可直达合肥一中门口。

附近小区质量有保证，而之前饱受怀疑的生活配套是否也得到

升级？6月19日，记者来到距离合肥一中不到两千米的世纪金源购物

中心，当日虽下着大雨，但记者发现这里的人气依然十分高。据谢老

师介绍，之前世纪金源购物中心入驻商家不多，附近居民也不多，“热

度”很一般。记者在购物中心发现，目前星巴克、必胜客等多个年轻人

喜爱的品牌已经入驻，超市、电影院也一应俱全。与世纪金源购物中

心一路之隔的是合肥市滨湖医院，于2009年11月15日开诊。记者了

解到，滨湖医院是一座特大型三级甲等综合医院，同时也是目前华东

地区单体最大的医院，这让滨湖的居民不用东奔西跑就能享受到全国

顶级的医疗服务。“现在的滨湖已经不是十年前能比的了，这几年滨湖

发展的速度非常快，晚上也十分繁华。”谢老师向记者感叹道。

在探访过程中，记者也向合肥一中旁的链家房产中介询问了

在学校旁居住的成本。链家的工作人员表示，目前一中旁大概有

九十套左右的住宅在链家挂牌出租。据工作人员介绍，一中旁边的

滨湖明珠出租房源最多，其他的滨湖品阁、滨湖家园房源则相对少

一些。“这里租房的价格在 1600 元每月到 3500 元每月之间不等，最

贵的有 4000 元每月。”工作人员对记者说。而记者在门店里看到学

校附近也有二手房挂牌售卖，但价格最低也在 17000 元/㎡左右。

“远一点的滨湖世纪城有的房源便宜一些，学校周边的二手房价格

都普遍较高。虽然价格不低，但只要学校还在，未来的升值空间

就不会小。”工作人员说。

与一中的情况类似，合肥八中也经历了从

市区搬入新区再带动周边快速发展的历程。

从1956年学校正式定名为“合肥市第八中

学”起，校址就一直在桐城路与长江中路交口，

与一中一起矗立在合肥市的核心地带。2007

年前后，为了响应市政府政务新区的建设规

划，合肥八中便整体搬入了位于习友路 1688

号的新校区。相比于“落户”滨湖的合肥一中，

八中的新校区离市区更近，学习、生活等各方

面都较为便利。

从平面图上来看，合肥八中的面积比一

中小，能够容纳住校学生的数量也相对少一

些，许多家长都选择让孩子走读。6 月 21 日

下午，记者来到合肥八中附近，发现校门口人

头攒动，许多家长与学生在校园内进进出

出。记者随后询问了一位家长，家长对记者

说，这几天正好是学业水平测试，带孩子来

看看考场。“学业水平考试的考场是随机分

配的，本来以为八中很远，没想到路还挺好

走。”家长对记者说，考试的这几天就准备带

着孩子住附近的宾馆，非常方便。同时记者

在路上看到，学校附近的小区入住率很高,有

许多八中的学生与家长拎着大包小包出门

看考场。

随后记者来到八中附近的几个小区实地

探访。位于八中东南方向三百米的是融侨天

骏，该小区以高层住宅为主，入住人口较多。

小区的保安告诉记者，为了安全考虑，非小区

住户想要进入必须进行登记。“外人进来都要

登记，这样即使学生晚上下晚自习很晚，也不

用担心回家时候会有危险。”保安对记者说。

进入小区里面之后，可以发现内部的绿化率

很高，大部分空地都被绿植覆盖，居住环境优

美。除此之外，小区内幼儿园、篮球场、人工

湖等设施都很齐全。而记者也发现，就在合

肥八中附近的类似住宅区也有将近十个，可

选择的范围非常大，住户也大多数为八中的

学生和家长。

在走访时，附近有业主告诉记者，现在想

要在八中旁边租房起码每月 3000 元。而从

安居客网站上可以了解到，八中东侧的翠庭

园小区的租金较为实惠，价格在 1500 元至

2800 元之间，而品质较好的融侨天骏等小区，

租金“天花板”甚至已经达到了 5000 元。附

近房产中介的工作人员告诉记者，与合肥一

中不同，八中离政务区中心很近，房价也受到

了周边的影响。“八中就在习友路旁边，离天

鹅湖万达、华润万象城都很近，后期还会有地

铁经过。即使不是来上学，这里的区位也很优

越。”工作人员对记者说。

与搬入新校区的一中和八中不同，有一些

重点高中依然选择了“坚守”在原先的校址

上。6月15日记者来到庐阳区，合肥市的两座

省级示范高中——合肥六中与九中就坐落在

这里。

九中位于长江中路与宿州路交口东侧，处

于老城区的核心地带。自 1956 年建校以来，

九中就一直“待在”长江路上，周边发展已经十

分成熟。在探访中记者发现，虽然九中位于市

中心，但在附近租房的家长仍然不少。“我是九

中毕业的，上高中的时候租的房子就在学校旁

边的省委大院里。”市民刘小姐对记者说道，

“由于九中晚上有晚自习，所以很多家长就干

脆在附近租了房子。”

刘小姐所说的省委大院与九中只有一条

小路之隔。记者了解到，目前省委大院里医

院、食堂等设施依然齐全，大院的医院到现在

仍然不用挂号费，而食堂的菜品花样繁多，又

价廉物美。除了这里之外，刘小姐向记者介

绍，逍遥津附近也是九中学生的“聚集地”之

一。“我以前也有同学租了寿春路上的房子，但

是有反映说隔音效果不太好，会影响学习。”刘

小姐说。

九中附近的链家中介的工作人员向记者

表示，虽然学校旁边都是老房子，但是省委大

院的质量明显更高一筹，所以很受家长的青

睐。“省委大院一套三室一厅的房子，租金现在

已经 3000 元起步了。”但工作人员也表示，除

了省委大院以外，红星路、庐江路上的几个小

区也可以考虑，“比如省立医院旁边的小区就

‘年轻’一些，商之都、银泰中心、步行街都在附

近，步行到九中也就十分钟左右。”

作为合肥东城区的重点中学，合肥十中创建于1957年，2002 年

被批准为省示范高中，是合肥市老牌重点中学之一。2015年9月，十

中迁址到瑶海龙岗开发区，成为了一所全日制寄宿高中学校。

6 月 22 日，记者来到了位于瑶海区新安江路北侧的合肥十中新

校区。随着地铁 2 号线的开通，学校附近的人气渐渐变得旺了起

来。由于地处龙岗开发区，周边许多配套设施仍在建设中，附近的住

宅也以在建的期房为主，给想在这里租房的家长造成了不小的麻烦。

记者从安居客网站上了解到，十中新校区周边三千米内有华都城市花

园、文一名门学府、嘉应茗阳水岸三个小区可供选择，一套四室两厅

160㎡的住宅，租金只需要每月1600元。而记者在查询房价时也发

现，目前在合肥十中附近租房的价格基本在每月2000元以下。

学校地处刚刚起步的开发区，很多家长会有疑问：住过来会不会

遭遇生活配套跟不上的尴尬？记者在探访中发现，新十中所处的地

段虽然较为偏远，但基本的生活需求还可以保障。“地铁也开到了附

近，旁边的大型商场去年也开业了，车程也就十分钟。”一位附近小区

的业主告诉记者，现在学校周边有很多新项目正在建设中，来买房的

人非常多，自己对于学校周边的发展前景很乐观。

飞速发展
教师感叹滨湖生活便利

毗邻天鹅湖
八中周边升值空间较大

坚守老城区
九中旁省委大院最受青睐

地处三孝口
六中附近租房成本不高 搬入开发区

新十中周边未来发展可期

省委大院内绿树成荫，环境优美 八中对面的小区，有许多学生住在这里

坚持“绿色养生”主基调
为百姓贡献有生命力的餐饮

笔者在丽清大别山鹅火锅的几天调研中，看到许多值得
学习的地方，了解到许多有生命力的企业发展要素，特别值得
餐饮界学习。

丽清大别山鹅火锅菜品主料一律坚持“绿色养生”，所有
的食材从大别山原产地供应，食材进入店内，又要经过检验层
层把关，确保新鲜、绿色、有机的食料进入厨房；凡是查出不新
鲜的、不是原产地菜品，经办人一律重罚；凡是消费者反映菜
品在消费时出现质量问题的，食材检验人员也被重罚。多道
把关，丽清大别山鹅火锅“绿色养生”一路畅行，开业至今的
10年时间内，还没有消费者因食材问题投诉的。

菜品既要“绿色养生”，也要常变常新。为此丽清大别山鹅
火锅店不断加大菜品的研发、烹饪的技术开发，确保月月都有
新菜品面市。一位消费者说，丽清大别山鹅火锅百吃不厌，家
庭聚餐吃、宴请好朋友吃，我家的饮食生活已与她结成一体。

顺应经济发展新趋势
餐饮发展唱响共享经济梦

丽清大别山鹅火锅在发轫起步之际，就有了清晰的目标
人群，把服务普通百姓列为最重要的消费客户群；顺应社会经
济的发展要求，为广大百姓服务。

特别是在经济社会出现新情况时，丽清大别山鹅火锅总
经理邵正东能靠着敏锐视角，提前捕捉到经济社会的新现象，
及时把控企业的发展。在党的八项规定出台之际，丽清大别
山打出“低端的消费、高端的品质”的消费理念，引领餐饮向大
众化的市场走，服务百姓，真正让百姓享受高品质的餐饮服
务，满足群众日益丰富的生活需求。

当连锁餐饮刚刚才露尖尖角时，大别山集团全面布局餐
饮连锁，在长三角、北、上、广等城市开连锁直营店，一鼓作气，
在全国开了近500多家加盟店。这成就了丽清大别山鹅火锅
在全国的品牌影响。

靠齐共产党员标准要求
全心全意服务消费者

餐饮企业开店迎客，关键是要做好服务。为了从根本上
让员工自觉做好服务，邵正东把共产党员全心全意为人民服
务的理念，运用到实际的服务工作中。依照的党章的要求，寻
求辖区党组织的帮助，成立大别山鹅火锅基层党支部，积极培
养员工积极入党；并不断用党员的要求，规范工作人的服务标
准，言行一致，服务百姓。让每一位消费者在丽清大别山鹅火
锅宾至如归，家一样的感觉。让每一位工作人员，争当工作先
锋；争当社会的楷模，为社会输出正能量。

同时，丽清大别山鹅火锅及时组织店内员工参加辖区党
组织的活动，及时了解党的政策，开展为民服务，帮扶困难群
众，吸纳低收入家庭和困难就业人员到店内就业。

当担社会责任
做新时代的餐饮企业

在采访之时，邵正东先生反复强调，企业要有社会担当，
奉献社会责任。他说，近期我们认真学习领会了党的十九大
精神，感觉到我们社会越来越有奔头；企业发展的新春天又要
到了，我们企业要抓住新时代的发展新机遇，牢固树立为大众
服务的餐饮消费理念，创新发展丽清大别山鹅火锅，让每一位
员工都有幸福感，做新时代的餐饮企业。

丽清大别山鹅火锅
做新经济发展引领者 做绿色餐饮引导者

十年前，丽清大别山鹅火锅从大别山
走出，秉承“绿色养生”的理念，怀揣服务百
姓的梦想，勇闯市场，如今已经成长为安徽
餐饮业一张名片，成为安徽百姓喜爱的大
众餐饮。

十年来，丽清大别山鹅火锅扎根合肥，
辐射安徽，走向全国，从一家店发展到600
家店，常变常新，在餐饮业竖起一座丰碑，
向社会展示一个企业健康发展新奇迹。

昨日笔者采访大别山集团总经理邵正
东先生，谈起企业的发展，他说：企业做大
做强，核心的是企业要有责任使命，奉献社
会，关爱员工，服务百姓。我们企业初心不
变，辛勤耕耘，一直前行。

（广告）


